

Un año de retos para la salud cubana (+Audio)



Por: Susana del Calvo

El año 2019 ha sido todo un reto para el pueblo cubano y en especial para las autoridades sanitarias pues el bloqueo económico, comercial y financiero de los Estados Unidos contra el país se arrecio de tal forma que intentó nuevamente vencer al pueblo por hambre y enfermedades, tal es así que afecta de forma genocida esta rama en especial el campo de los medicamentos.

Pero a pesar de las múltiples dificultades han sido garantizados los fármacos básicos y se han resuelto muchos problemas de salud de la población, la cual sigue gozando de gratuidad en los servicios médicos, un derecho humano esencial proclamado por la Revolución Cubana.

Este año ha estado matizado por una campaña mediática infame contra la colaboración médica cubana, nuestros especialistas regresaron al país luego de cumplir exitosamente su misión en Ecuador y Bolivia donde sufrieron vejámenes por parte de los golpistas al servicio de Washington que no impidieron que ellos prestaran su ayuda solidaria hasta el último momento. Sabían que Cuba no los abandonaría, los protegió y recibió con los brazos abiertos a estos héroes que forman parte del ejército de batas blancas que lucha por la vida.

El prestigio de nuestros especialistas ha sido reconocido internacionalmente al salvar miles de vida en más de cien países, este año el Instituto Nacional de Calidad Sanitaria de Qatar otorgó el Premio Anual Estrellas de Excelencia al Hospital cubano de la localidad de Dukhan de esa nación, por alcanzar la calidad de la salud y la seguridad del paciente.

Igualmente esa institución confirió un reconocimiento al equipo de profilaxis de trombosis venosa, de dicho centro médico, por el compromiso continuo, la dedicación y el trabajo para contribuir a hacer una diferencia en ese Estado árabe.

La ciencia al servicio de la humanidad ha logrado en el Centro de Inmunología Molecular de Cuba, no sólo la vacuna terapéutica para el cáncer de pulmón, extendida hasta las comunidades más intrincadas del país y llevada a la Atención Primaria, sino que también ya dan buenos resultados las de cáncer de próstata y este año se puso en el Sistema de Salud la del cáncer de piel. Además, se trabaja intensamente para que estas inmunizaciones sean también para prevenir.

La lucha contra los arbovirus ha logrado buenos resultados al disminuir los niveles de infestación del mosquito *Aedes Aegypti*, agente trasmisor de enfermedades como el Dengue, Zika, Fiebre Amarilla y Chikungunya. La vigilancia epidemiológica nacional y para los viajeros ha sido destacada por la Organización Panamericana de la Salud, ya que está programado incorporar a la comunidad.

Las transformaciones en el sector de la salud continúan mediante el aprovechamiento de los recursos, la superación constante del personal, y la rehabilitación de las alrededor de mil instalaciones que fueron dañadas por fenómenos naturales.

La mortalidad infantil continúa por más de diez años consecutivos debajo de 5 por cada mil nacidos vivos y el envejecimiento de la población crece ante el aumento de la expectativa de vida, lo que lleva a que la geriatría forme parte de la Atención Primaria de Salud para brindar esos servicios especializados a toda la nación.

A pesar de la política anticubana del actual gobierno en Washington, continúa el intercambio científico con Estados Unidos mediante proyectos de investigación en diferentes temáticas de interés bilateral e internacional.

La Escuela Latinoamericana de Medicina, inaugurada por el líder de la Revolución Cubana, Fidel Castro, en 1999 celebró por todo lo alto su vigésimo aniversario con alrededor de 30 mil médicos formados en esa institución de un centenar de naciones reconocidos en sus lugares de origen como excelentes profesionales algunos de ellos con elevadas responsabilidades en sus respectivos ministerios.

De los congresos celebrados este 2019 por las sociedades científicas del Ministerio Cubano de Salud Pública, consideró de gran importancia el de Fisiología que reunió a expertos de América y Europa, por el alto nivel académico de los trabajos presentados por expertos nacionales y extranjeros entre los más reconocidos en el Mundo. Las Neurociencias también estuvieron presentes con una amplia repercusión.

El broche de oro de este 2019 en el campo de las Ciencias Médicas fue el repudio internacional contra la campaña mediática orquestada por Estados Unidos, no sólo para desacreditar a nuestros profesionales, sino también para desestimularlos en el cumplimiento de su compromiso con la humanidad y el líder de la Revolución Fidel Castro. La respuesta fue contundente y sus manejos han quedado al descubierto.

Sobre el fenómeno, el ministro del ramo, José Ángel Portal, manifestó "es un guión que esta preconcebido, donde no sorprende para nada estimular la deserción de los galenos sea el trasfondo de su postura, en un contexto donde la fuerza de trabajo calificada es la mayor potencialidad. Donde los médicos cubanos y los formados de otras regiones promueven una imagen positiva del país, al tiempo que se desarrollan formas de cooperación Sur-Sur. No nos perdonan que demostremos en la práctica otro modelo de salud. De relaciones y que garantizar salud no depende tanto de recursos materiales,

sino de voluntad y compromiso político.

Puede el gobierno de los Estados Unidos aferrarse a tratar de destruir los gobiernos progresistas, la colaboración cubana se va a mantener. Cuba continuará ofreciendo sus experiencias, recursos humanos especializados y mantendrá la disposición de sus universidades médicas para la formación de profesionales y técnicos en el campo de la salud, así como los productos de la industria médico-farmacéutica y biotecnológica para incidir en el alcance de la cobertura universal".

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/resumenes/210648-un-ano-de-retos-para-la-salud-cubana-audio>



Radio Habana Cuba